

EL POSTILLON.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

scripcion en Gerona.
 Por trimestre. . . . 16 rs.
 Postillon y Bo-
 letin oficial. 20 id.

Fuera, franco el porte
 Por trimestre. 20 rs.
 Postillon y Bo-
 letin oficial. 50 id.

Este periódico se publica los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la libreria de la Viuda de Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redaccion y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Doutrin.—La Bisbal, Administración de Correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

A NUNCIOS DEL DIA.

HOY. S. Heriberto ob. y conf.
 MAÑANA. S. Patricio gob. y conf.

CUARENTA HORAS.—Hoy se hallan en la Iglesia de las Beatas. Mañana se hallarán en la misma Iglesia. La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas dias tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 5 por la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Salie el sol á las 6 y 7 minutos de la mañana.
 Se pone á las 5 y 55 minutos de la tarde.

TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer.	9 grados.	4 grados.
Al medio dia.	10 grados.	5 grados.
Al anocheecer.	7 grados.	5 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid Barcelona y demas provincias del reino, Francia y demas pa ses extranjeros, Figueras y Bascara.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia Madrid, Barcelona demas provincias del reino, Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

Madrid 9 de Marzo.

Castilla la Vieja.—Burgos 5 de marzo.—Las autoridades superiores de esta provincia que habian salido á racorrer algunos de los pueblos de ella, han regresado hace dos dias á esta capital. Con el objeto sin duda de poner término á las tropelias que diariamente comete el estudiante de Villasur, de orden del cual acababan de ser asesinados los alcaldes de Valdeante y Caceruela, ha publicado el siguiente bando el capitan general de este distrito.

D. Antonio Ros de Olano, teniente general de los ejércitos y capitan general de Burgos etc.

Hago saber: Que Antonio Arnaiz (a) el Estudiante de Villasur, antes del 23 de noviembre último en que se presentó como cabecilla de una faccion montemolinista, tenia ya sobre sí tres sentencias de pena capital en garrote vil, todas por delitos comunes, impuestas por esta audiencia territorial.

Este malvado á la sombra de una bandera política, aunque harto manchada, reunió bastante número de hombres, armas y caballos, que ha perdido sucesiva y vergonzosamente huyendo siempre los riesgos de la guerra.

Reducido hoy á la condicion inicua de un capataz de bandidos acaudillando nueve ó diez criminales sujetos todos por delitos anteriores á la última pena, que

ma las casas y ganados de moradores pacíficos, asesina con prodigalidad bárbara á honrados é inofensivos alcaldes, padres de numerosa familia, ejerciendo terror defrauda las aldeas mas empobrecidas, y con un encorno estúpido y casi inconcebible, sin utilizar ni un papel, incendia, por incendiar tan solo, las sillas correos, donde, aparte de las comunicaciones del gobierno, la sociedad y la fe pública depositan al amparo de la civilizacion, intereses y documentos cuya desaparicion acarrea perjuicios irreparables sin fruto militar de ninguna especie.

En consecuencia de lo espuesto, invito á todos los que se precien de amantes de la humanidad á que espurguen del distrito de Burgos al bandido Antonio Arnaiz (a) el Esudiante de Villasur, y queda desde hoy pregonada su cabeza. En su virtud, el individuo que á mi autoridad ó á cualquiera otra militar presente muerto ó vivo al Estudiante de Villasur ó que haga obtener su captura á las columnas que incesantemente lo persiguen, recibirá de mi mano 2.000 duros en el acto. —Búrgos 5 de marzo de 1849.—Antonio Ros de Olano. (Epaña.)

Leemos en el Internacional de Bayona:

«La partida mandada por Zubiri, que estaba en los Alduides, se ha aproximado á nuestra frontera á donde ha venido con la intencion de reunirse á la de Aguirre cuya destruccion ignoraba. Es probable que sufra la misma suerte la faccion de Zubiri, que se compone, segun dicen, de un centenar de hombres. (Pop.)

Cinco enmiendas al primer articulo del proyecto de ley sobre dotacion del culto y clero, van ya desechadas en el congreso. Si esto no ofrece utilidad alguna, hace perder en cambio un tiempo precioso y quita á la discusion parlamentaria su carácter mas esencial.

Conforme habia prometido el señor Mendizabal cuando habló sobre la totalidad del proyecto, no ha querido dejar pasar sin decir algo la discusion del articulo primero, como segun parece y Dios mediante, habrá con los que restan. Dijo al levantarse que iba á decir siete verdades al gobierno; nosotros perdimos la cuenta porque solo quien las entendiera pudo llevarla. Replique el señor Moreno con oportunidad, y era cosa de ver que chiquito dejó á su contrincante cuando le advirtió lo extraño de que ahora rogátee le corta dotacion del culto y clero habiéndole ofrecido en otro tiempo una importante 380 millones é independiente por añadidura.

El señor Arrazola completó el tormento del señor Mendizabal con razones y con chistes que no poco entretuvieron al Congreso. Hizose cargo de las siete pa-

labras, como dijo, de S. S., y demostró entre otras cosas, con datos irrecusables, que el partido moderado ha pagado mejor al clero que el progresista.

El señor Mata Vigil habló en seguida para apoyar una nueva enmienda que refutaron los señores ministro de Hacienda y Villaverde, y fué la quinta desechada ó sea la antepenúltima de las que hasta ayer se habían presentado sobre el artículo 1.º del proyecto de la mayoría.

(Popular)

Valencia 11 de marzo.

El gefe carlista Arnau, cuya llegada á esta capital anunciamos, salió el día siguiente para Cádiz en el vapor, acompañándole un oficial y cuatro individuos de la guardia civil hasta dicho punto.

(Cid.)

Barcelona 14 de Marzo.

Segun la correspondencia del *Fomento* á mas de la sorpresa de algunos facciosos que hizo el señor brigadier Quesada en las Poblas (provincia de Tarragona) á consecuencia de haber aparecido en dicha provincia un D. Francisco Bellera, se marcharian como unos 40 hombres de Reus á unirse; pero reunida el 8 dicha partida en Vilanova de Escornalhou fueron sorprendidos todos sus individuos y hechos prisioneros, á escepcion de 5 ó 6 que lograron escaparse, por el tército móvil de Falset á cuyo punto fueron trasladados. Hay entre ellos 6 ó 7 gefes. Y se decía el 10 que si Bellera con los republicanos de Baldrich, Escoda y Baliarda en número de unos 200 hombres se habían corrido hácia aquel campo, sin duda seria para recoger la partida de mozos indicada, pero que se habrá llevado chasco. Pocos días ha volviendo el señor Quesada de su expedicion hasta Lérida, una de las compañías de su columna junto con parte del tército de Montblanch, sorprendieron á una partida facciosa de 15 hombres, la mayor parte desarmados, en el Albiol, de lo cual resultó quedar muertos 5 facciosos, entre ellos el cabecilla Sarla de Castellyell y tres prisioneros; y se presentaron á indulto algunos facciosos que se escaparon de Borges.

Berga 10 de marzo de 1849.

El día 7 los Tristany's con unos ciento cincuenta de los suyos estaban en Monclar, y Manel del *Hostal Nou* con parte de su gavilla que se titula Batallón de Berga en la Quart. Toda esta semana han pululado por los pueblos de este distrito partidas de 8 y 10 pertenecientes á dicha gavilla en comision de recaudar dinero. A las diez de la noche del 8 unos diez ó doce de la propia gavilla se acercaron á tiro de pistola de la puerta de Zaragoza á hacer algunos disparos quedando tres balas clavadas á la misma puerta, habiendo sido contestados por la guardia de aquel punto. Por ello nadie se alarmó porque es sabido lo bien cubierto que está todo el recinto y la esquisita vigilancia que con el tino y prudencia que le caracteriza ejerce el Sr. Comandante Zabala como encargado del gobierno militar.

La columna que lleva el nombre de Berga alcanzó entre S. Bartolomé del Grau y Olost una faccion de 60 á 80 haciéndoles dos muertos y un prisionero y siguiendo la marcha hácia Prats, en las inmediaciones del pueblo de Santa-Creu, cogió al conocido por Colan; hombre facineroso y de pésimos antecedentes.

Boletín Estrangero.

Paris 7 de marzo.

Una carta de Londres dice que una division de la escuadra mandada por el almirante Parker cruzara muy pronto por delante de Civitavecchia, siendo su objeto apoyar los movimientos de las tropas expedicionarias de las potencias que en virtud de demanda espresa del Padre Santo han resuelto la intervencion.

La Gaceta de Génova del 1.º de marzo publica dos protestas del gran duque Leopoldo. La una es dirigida á los toscanos y la otra al cuerpo diplomático.

De la primera fechada en Porto-San-Stefano el 12 de febrero extractamos lo que sigue:

«Toscanos, desde esta última frontera de la Toscana os dirijo la palabra, la palabra de un príncipe á quien conoceis hace veinte y cinco años y el cual ha procurado siempre vuestra felicidad con celo y efusion. Precísado á abandonar la capital para defender la libertad de mi voto en un acto del cual hubiera sido responsable ante Dios y los hombres, no puedo guardar silencio en medio de tamaña violacion de los derechos mas sagrados.

«Protesto pues contra el nuevo gobierno provisional establecido en Florencia el 8 de febrero de 1849, y declaro no reconocer por legal ningun acto emanado ó que emane de este gobierno, siendo ilegítimo su origen y nula su autoridad.»

En seguida termina diciendo que cree que su voz tornará á la buena senda á los extraviados, y que el afecto de los buenos toscanos es su único consuelo en medio del dolor que experimenta por tan grandes desórdenes y desmanes.

En la segunda fechada en el propio punto da las gracias al cuerpo diplomático por haberle acompañado y dice que no puede permanecer ya en dicho punto de la Toscana por cuanto las amenazas de arrojarle de él empezaban á realizarse, puesto que un fuerte destacamento de hombres armados, á las órdenes de gefes no toscanos estaba ya en camino para Grosseto; y ademas las salvas de artillería disparadas en Orbitello, en las cercanias, anunciaban la consumacion de otro atentado la proclamacion de la república.

Los arzobispos de Toscana, en su nombre y en el de todo el obispado del gran ducado, antes de la última revolucion de Florencia, habían enviado á las dos cámaras una esposicion pidiendo el cumplimiento de las leyes vigentes contra los escritos infames de que se hallaba inundada la Toscana, y en los cuales se ultrajaba indignamente la religion. Conmovidó el Soberano Pontífice de este acto de adhesión á la Iglesia les ha escrito elogiándoles y animándoles con su poderosa palabra á que continúen siempre con igual firmeza al cumplimiento de sus deberes.

De Roma con fecha 25 de febrero escriben que la vispera fue iluminado el Capitolio, en celebridad del aniversario de la república francesa.

La asamblea constituyente romana ha decretado la requisicion de todas las campanas supérfluas para hacer cañones.

En Turin, en la sesion de la cámara de diputados del 1.º de marzo, el ministro de negocios estrangeros declaró que no tenia la menor noticia de la supuesta

entrada de los napolitanos en el territorio romano; y añadió que probablemente dentro poco volverían a abrirse las hostilidades contra el Austria.

La Gaceta de Viena anuncia que según las órdenes del emperador los 200,000 escudos que pagaron los habitantes de Ferrara serán puestos á disposición del Papa, á fin de atestiguar bien claramente que la expedición de las tropas austriacas no tuvo otro objeto que imponer un castigo ejemplar á una ciudad que violara el derecho de gentes.

La Gaceta de Colonia habla hace pocos días de una nota del emperador de Rusia dirigida á todas las cortes de Europa teniendo por objeto hacer un caso de guerra toda infracción á todos los tratados de 1815.

La Gaceta de Postas de Francfort, periódico que suele estar bien informado, asegura hoy que esta noticia carece de fundamento y que jamás el gabinete ruso ha tenido motivo para dar semejante paso.

De Viena con fecha 27 de febrero dicen á la Gaceta de Augsburgo lo que sigue:

Confírmase la noticia de haberse reunido los cuerpos de los sublevados húngaros de los generales Dembiuski y Goergoer, pasando á las órdenes del primero. El príncipe de Windischgraetz ha salido inmediatamente de Pesth para ir al encuentro del enemigo después de haber en una proclama fijada en la ciudad recomendado á la población que no turbara en lo mas mínimo el orden y la tranquilidad.

Las últimas noticias de la India han causado en Inglaterra una impresion profunda y se acusa en altas voces á lord Gough de incapaz como comandante en jefe, achacándose á su impericia las enormes pérdidas con que los ingleses han comprado su dudosa victoria sobre los sikhs. Al leer los boletines de estas terribles batallas, ha resonado un prolongado grito de dolor.

Al principio de la sesion de anteayer M. Hume interpeló al ministerio para saber si se había dado á lord Gough un sucesor mas á propósito que este general á fin de restablecer la confianza en el ejército de la India.

Lord John Russell contestó que los ministros habían dado á S. M. los consejos que las circunstancias les habían parecido indicar y tan pronto como la reina habría tomado una resolución, el gabinete la comunicaria al parlamento.

Marsella 10 de marzo.

La resolución que hacia presentir nuestra correspondencia parisiense, relativamente á una intervencion definitiva de la Francia para la restauracion del Papa parece hoy día confirmarse por estas líneas del Toulonnais.

«El telégrafo acaba de transmitir orden á la autoridad marítima de tener prontos á hacerse á la mar todos los buques de vapor disponibles. Estos son las fragatas *l'Orénoque*, *le Magellan*, *l'Albatros*, *le Christophe Colomb*, *l'Infern*, *Labrador* y las corbetas *le Véloce* y *le Cerbère*.

La fragata *le Cacique* que se espera de un momento á otro, deberá tambien ponerse en estado de partir dentro el mas breve plazo posible.

El vapor *le Gregoire* ha salido hoy 17 para Argel en lugar de la fragata *le Labrador*, debiendo este último buque formar parte de la flotilla.

«Tráfase de transportar un cuerpo de tropas á Italia. Es de esperar que esta vez no quedará todo reducido á algunos preparativos y que no será la repetición de la pieza que ya nos han dado cuatro ó cinco veces.»

El propio periódico dice que el vapor *l'Ariel* ha hecho rumbo para Nápoles con pliegos del gobierno para el vice-almirante Baudin, jefe de la escuadra del Mediterráneo, y que el vapor *le Liamone* salió tambien á toda prisa en la noche del 7 con una misión particular.

Por decreto del presidente de la república del 23 de febrero la guardia nacional de Tolon (Var) queda disuelta para ser inmediatamente reorganizada, (*G. du M.*)

El 6 por la tarde hubo en el puerto de Marsella, frente la Aduana, una disputa sangrienta entre las tripulaciones del bergantin español Leon y la de una goleta inglesa. El buque español traía á esta ciudad un cargamento compuesto en su mayor parte de los mejores vinos de España: los ingleses, que solo conocen estos vinos por su nombradía, trataron de beber, apoderándose de uno de los numerosos barriles que había en el andén del puerto, el cual defendieron con valor los españoles, haciendo retirar á los ingleses; pero estos se presentaron nuevamente y los españoles se vieron precisados á hacer uso de sus navajas é hirieron gravemente á dos de sus adversarios: el combate duró mas de un cuarto de hora; atraído por los gritos de los combatientes y movido por un sentimiento de humanidad un marinero ruso acudió á bordo del buque español para tratar de poner fin á lo disputa, pero desgraciadamente los españoles lo tomaron por un nuevo antagonista y lo arrojaron al mar: este desgraciado ha sido conducido al hospital y parece fuera de cuidado.

Un piquete de la guardia nacional y de tropa con dos comisarios de policia acudieron con toda premura á bordo del buque español, donde encontraron á dos ingleses tendidos sobre el puente heridos de gravedad otros dos marineros de ambas naciones habían sido heridos levemente. La policia puso presos á los marineros españoles é hizo trasladar á los dos ingleses y al ruso al hospital: el ingles que fue herido en el vientre ha muerto esta mañana, y el otro da pocas esperanzas de vida.

Procedente de Ostende desembarcó ayer en Douvres haciéndosele todos los honores debidos á su elevada clase, la Reina de los Belgas. El capitán Baldock de la marina real tuvo el honor de acompañar á tierra á S. M., donde fué recibida por el embajador y consul belgas y por el director del camino de hierro del Sudeste. La reina pasó sin demora á Ship Hôtel, en el que la aguardaban el duque y la duquesa de Nemours para pasar á Claremont.

Gerona 15 de Marzo.

Al levantarse dos docenas de fanáticos é ilusos carlistas, paseando por los pueblos la negra y despedazada bandera de la rebelion, decíamos en el Diario de 19 de noviembre de 1846, «La causa de D. Carlos, ó la igual y conexas de su hijo está perdida, es muerta para no reaparecer nunca jamás.»

«Los intereses creados, la civilizacion, las ideas y la presente generacion liberal la rechazan. ¡Pueblos y jóvenes incautos no os dejéis fascinar con mentidas pro-

«mesas! Si os ofrecen bienes y alivios, os engañan. Si «pudiesen engrosarse y hacerse temibles, os desollarían «con exacciones y tributos, se reproducirían las prisio- «nes, y las tropelias, y os arrancarían á la fuerza vues- «tros hijos.

«Conocedlos con tiempo, para no arrepentiros luego «de haberles prestado oídos, ó de haberlos conservado «apáticos y remisos.»

Parte del aciago augurio y de nuestros temores se han cumplido. Merced á la inacción é indiferencia, con que al principio se observaba que los bandidos recor- rían los lugares, sin molestarles; ni exigir cosa alguna, á los esfuerzos y manejos de bastardos nacionales, y de rivales y despechados extranjeros y á la perfidia de los discolos, la insurrección logró hacerse con algunos centenares de perdidos, y luego llovieron exacciones y tropelias, calamidades y desgracias sobre los infortuna- dos pueblos.

La rebelión llegó á su apogeo cuatro ó cinco meses atrás por dolorosas causas, que lamentamos. Desde en- tonces corre rápidamente á su disolución y término. Los refuerzos y la activa é incesante y bien dirigida per- secución del sufrido y valiente ejército, el cansancio, el voto y el interés del país, el desaliento y deserción de los rebeldes, todo dá fundada y segura esperanza de la pronta pacificación que anhelamos. Solo falta que los pueblos apoyen y secunden las medidas del gobierno para que en quince días no exista ningun fac- cioso.

Existen numerosas y leales fuerzas para acabar con la canalla, que asola y destruye las comarcas. Hagamos un esfuerzo, y concluiremos pronto con esta plaga. De lo contrario, nos esperan males y desastres sin cuento; porque el gobierno de S. M. está resuelto á terminar cuanto antes esta guerra, oprobio y cancer devorador de los recursos y riqueza de Cataluña, padron de Es- paña y de la civilización del siglo, y tiene medios para conseguirlo.

Ayer mañana entró parte de la columna de Olot con- duciendo un faccioso y además una carga de fusiles que cogió á los mismos en el encuentro que tuvo an- teayer y también un oficial herido que resultó por parte de la columna.

También entraron los batallones de San Marcial y 1.º de Cazadores procedentes de la parte de La Bisbal de cuya comarca espulsaron al cabecilla Marsal que con unos 90 caballos, estaba recorriéndola, con inten- to de sacar recursos; y despues de haber descansado algun tiempo emprendieron de nuevo la marcha igno- rándose la dirección que llevaban.

Este medio dia ha llegado procedente de la parte de Bañolas la columna del coronel Rios, conduciendo seis prisioneros, que la misma hizo á la facción por la par- te de Mieras, entre ellos un brigadier.

Segun se asegura algunos presos de los detenidos en la cárcel de San Martín, han intentado esta noche pa- sada fugarse de la misma y cuando habian ya roto una reja, se han apercebido de ello y han sido al momento puestos en aposentos distintos.

Se halla ya restablecido á lo que parece de su in- disposición el Sr. Lersundi Comandante general de esta provincia.

Continua aun el cuartel general en esta ciudad.

Hoy al medio dia se ha publicado una alocucion y bando del Excmo. Sr. Capitan general que por su mu- cha estension no podemos insertar hoy.

Esta tarde ha sido viaticado el oficial de la columna de Olot que entraron ayer, á cuyo acto ha asistido el Excmo. Sr. Capitan y Comandante General y todos los gefes y oficiales tanto de la guarnición como de la brigada de ésta.

Varios son los facciosos que se han presentado en esta ciudad y muchos son los que lo verificarán den- tro breves dias.

AVISOS

COMPANIA GENERAL DEL IRIS.

Los imponentes en la Caja de ahorros de la misma en esta Provincia que no hayan cobrado aun los inte- reses de 1848 se serviran presentarse con sus libretas y vales al Comisionado de la Compañia en esta ciudad, quien les satisfará en el acto dichos intereses y cambia- rá las libretas.

En la misma Caja se admite en todos los dias del año cualquiera cantidad de dinero desde una peseta en adelante quedando facultad al imponente para aumen- tarla, disminuirla, retirarla y volverla á imponer.

Las cantidades gozan desde el dia siguiente al de su imposición un interés de cuatro por ciento al año, in- terés que puede cobrarse desde el 1.º de enero de cada año y no verificándolo queda capitalizado y gana igual interés sin que por esto pierda el imponente el dere- cho de retirarlo cuando le acomode.

Las devoluciones que por el todo ó parte de la can- tidad depositada se soliciten, se harán á la vista si lo pedido no escede de 200 rs., á vuelta del segundo cor- reo de Madrid que corresponda al dia que se ha pedi- do al Comisionado, si no pasa de 1,000, cuatro dias despues de dicha vuelta si no es mayor de 4,000, á ocho id. si no escede de 8,000, á quince id. si no pasa de 20,000, á veinte y cinco id. si no es superior á 50,000 y á cuarenta id. de dicha suma en adelante.

La Compañia asegura estas operaciones con su capi- tal social de 100.000,000 de reales.

La caja de ahorros está abierta durante las horas del dia en casa del comisionado D. Francisco Antonio Carreras arcos de la plaza de las Coles núm. 26.

Gerona 1.º marzo de 1849.—P. L. C. G. del Iris. —El subdelegado.—José Riera y Riuró.—El comi- sionado.—Francisco Antonio Carreras.

CORTES DE PLUMAS FRANCESAS

DICHAS DE ASTA

notablemente perfeccionadas,

A 8 reales la caja de 100 córtes.

Esta clase de plumas, por su preparacion química pueden dejarse dentro de la tinta sin que se oxiden, circunstancia por la que su duracion es triple que la de la metálica; pudiendo escribirse por su flexibilidad toda clase de caracteres sin que la pluma rehuse mar- car, ni rasgue el papel como sucede muchas veces con las de metal.

Se hallan de venta en la libreria de la Viuda Grases plaza de la Constitucion.

EDITOR RESPONSABLE D. FELIX PAGÉS.
Imprenta de la Viuda de Grases, Plaza de la Consti- tucionfrente las Casas Consistoriales.